### Denuncia la Comunidad de Brasileños en México

# Pretende el gobierno de Brasil cerrar las puertas a todos los exiliados del Cono Sur

El estatuto de los Extranjeros decretado recientemente por el gobierno militar de Brasil pretende "cerrar las puertas de ese país a los exiliados" y es parte de la coordinación interpolicial de los regímenes del Cono Sur para perseguir a sus opositores políticos, denunció ayer la Comunidad de Brasileños en México.

Esta legislación, que "tuvo sus primeros efectos con la deportación del sacerdote italiano Vito Miracapillo, vicario de Riberrao, en el estado norteño de Pernambuco", amenaza la estadía en Brasil de 120 mil chilenos, 80 mil argentinos, 40 mil uruguayos, 20 mil bolivianos e igual número de paraguayos, muchos de ellos exiliados y otros más perseguidos

Por otra parte, la organización de brasileños en México manifestó su rechazo a las gestiones del régimen de Brasilia por ocupar la representación vacante en la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas.

Panamá y Brasil son las naciones latinoamericanas candidatas a esta representación. En medios extraoficiales se informó que el gobierno de México apoyaría la candidatura brasileña.

El Movimiento Mexicano por la Paz (Mompaz), la Coordinadora de Solidaridad con la Lucha Antimperialista (Cosla) y la Comunidad de Brasileños en México ofrecerán hoy una conferencia de prensa para exponer las razones de este rechazo. "Informaremos sobre el carácter represivo de nuestro gobierno, lo que lo desautoriza para proponerse como candidato a cualquier organismo defensor de los derechos humanos", dijo a este diario un vocero de la Comunidad.

En cuanto al estatuto de los Extranjeros, el organismo de brasileños aseguró que dicha legislación fue aprobada "en forma inusitadamente apresurada" durante un periodo de receso en el Congreso, para evitar los cuestionamientos de la oposición, y fue implementada luego de que el presidente, general Joao Baptista Figueiredo, se entrevistó durante 1980, con los mandatarios de Paraguay, Alfredo Stroessner; de Argentina, Jorge Rafael Videla y Augusto Pinochet de Chile.

Luego de recordar que desde 1978 las policías políticas de Buenos Aires, Santiago, Asunción, Brasilia y Montevideo trabajan en forma coordinada e intercambian presos, la Comunidad alertó sobre la amenaza que significa para la Iglesia Católica la nueva legislación migratoria.

"Son los religiosos progresistas que en los barrios pobres, en el campo con los trabajadores agrícolas y junto a los indígenas en las áreas más apartadas del país, enseñan a la gente a organizarse para luchar por sus derechos", indicó la agrupación. (Blanche Petrich).

## UNOIMASIUNO

#### √ Acciones armadas en Concepción y Valparaíso

## Se muestra activa la resistencia chilena

SANTIAGO DE CHILE, 8 de diciembre (AFP, Latin y PL). — La resistencia popular chilena realizó este fin de semana cuatro acciones en las ciudades de Valparaíso y Concepción que pusieron en tensión a las fuerzas armadas, se supo aquí.

Informes de la policía militarizada (carabineros) detallan que en Concepción una bomba estalló en un edificio de la oficina regional del ministerio de Educación, y dos artefactos incendiarios fueron detonados en un supermercado y en una tienda de ropa.

En Valparaíso, un grupo armado atacó con bombas un puesto aduanero, donde se encontraban almacenados vehículos recién importados, cuatro de los cuales quedaron totalmente destruidos por las llamas.

El mes pasado, más de 100 automóviles estacionados en la empresa Renault fueron convertidos en chatarra durante una acción similar a la de Valparaíso. En el mismo operativo, un comando de la resistencia efectuó asaltos bancarios y destruyó dos torres de alta tensión, lo que afectó a una parte considerable de Santiago.

Por otro lado, una gran expectativa reinó hoy en los círculos diplomáticos acreditados en el Vaticano en torno a la audiencia que el papa Juan Pablo II concederá el próximo viernes a los cancilleres de Chile y Argentina, René Rojas y Carlos Pastor, respectivamente, para analizar la situación del conflicto fronterizo entre ambos países.